
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le 3 
décembre 2018, à l’Édifice municipal de Rivière-Héva à compter de 19 h 
30 sous la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont 
présents : 
 
Mesdames et Messieurs les conseillers suivants : 
 
Ginette Noël 
Jean-Guy Lapierre 
Yvon Charette 
Chantal Thibault 
Charles Desrochers 
Rose-Anne Lévesque 
 
Madame Cindy Paquin, secrétaire-trésorière adjointe, est présente. 
 

 2018-12-312  Adoption de l’ordre du jour 
 

Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’accepter l’ordre du jour tel que présenté.  
 
Adoptée 
 
2018-12-313 Adoption des procès-verbaux  
 
Il est proposé par madame Ginette Noël et majoritairement résolu 
d’accepter les procès-verbaux tels que rédigés et en modifiant la résolution 
2018-11-291 qui devait être une modification de l’entente avec la SPCA. 
 
Adoptée 
 
2018-12-314 Liste des comptes payés au cours du mois de 

novembre 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu d’accepter la liste des comptes payés au cours du 
mois de novembre. 
 
Du chèque #C1810374 à C1810425 au montant de 40 634.26$ 
 
Adoptée 
 
2018-12-315  Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’accepter la liste des comptes à payer telle que 
présentée. 
 
Du chèque # C1810426 à C1810446 au montant de 16 940.45$. 
 
Adoptée 
 
2018-12-316 Dépôt des dépenses salariales 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’accepter le dépôt des dépenses salariales tel que présenté. 
 
Adopté 
 
 



2018-12-317  Correspondance 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’accepter la correspondance telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
2018-12-318  Date d’adoption du budget 2019 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et 
majoritairement résolu que la séance extraordinaire pour l’adoption du 
budget 2019 soit le 10 décembre à compter de 19 h 00 à la salle du conseil. 
 
Adoptée 
 
2018-12-319 Adoption du projet de règlement de taxation 01-

2019 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’adopter le projet de règlement concernant la 
taxation 01-2019. 
 
Adoptée 
 
2018-12-320 Avis de motion pour le règlement sur le cannabis 
 
Madame la conseillère Ginette Noël donne un avis de motion pour un 
projet de règlement sur le cannabis qui sera adopté ultérieurement. 
 
Adoptée 
 
2018-12-321 Adoption du second projet de règlement 06-2018 

modifiant le plan d’urbanisme 03-2009 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’adopter le second projet de règlement 06-2018 modifiant le plan 
d’urbanisme 03-2009. 
 
Adoptée 
 
2018-12-322 Adoption du second projet de règlement 07-2018 

modifiant le règlement de zonage 04-2009 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu d’adopter le second projet de règlement 07-2018 
modifiant le règlement de zonage 04-2009. 
 
Adoptée 
 
2018-12-323 Adoption du second projet de règlement  08-2018 

modifiant le règlement 08-2009 sur l’émission des 
permis et certificats 

 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu d’adopter le second projet de règlement 08-2018 
modifiant le règlement 08-2009 sur l’émission des permis et certificats. 
 
Adoptée 
 
 



2018-12-324  Date des séances 2019 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu d’adopter le calendrier des séances ordinaires pour 2019 à 19 h30 à 
la salle du conseil : 
 
Lundi le 14 janvier 
Lundi le 4 février 
Lundi le 4 mars 
Lundi le 1er avril 
Lundi le 6 mai 
Lundi le 3 juin 
Mardi le 2 juillet 
Mardi le 6 août 
Mardi le 3 septembre 
Mardi le 8 octobre 
Lundi le 4 novembre 
Lundi le 2 décembre 
 
Adoptée 
 
2018-12-325 Demande au MSP pour un projet pilote pour le 

gyrophare vert 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu de demander au ministère de la Sécurité publique 
qui mène un projet pilote et qui permettra de conclure si l'utilisation d'un 
feu vert clignotant sur un véhicule (autre qu'un véhicule d'urgence) 
améliore le temps de réponse d'un pompier répondant à un appel d'urgence 
si la municipalité de Rivière-Héva peut faire partie de ce projet pilote, 
considérant qu’il n’y a aucune municipalité en Abitibi-Témiscamingue. 
 
Adoptée 
 
2018-12-326 Engagement de M Patrice Bouchard 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et 
majoritairement résolu d’embaucher M Patrice Bouchard à titre de 
pompier. 
 
Adoptée 
 
2018-12-327 Engagement de M Denis Chassé 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et 
majoritairement résolu d’embaucher M Denis Chassé à titre de pompier. 
 
Adoptée 
 
 
2018-12-328 Sécurité civile Demande d’aide financière – Volet I 
 
ATTENDU QUE le Règlement sur les procédures d’alerte et de mobilisation et les 
moyens de secours minimaux pour protéger la sécurité des personnes et des biens en cas de 
sinistre a été édicté par le ministre de la Sécurité publique le 20 avril 2018 et 
qu’il entrera en vigueur le 9 novembre 2019;  
 
ATTENDU QUE la municipalité souhaite se prévaloir du Volet 1 du 
programme d’aide financière offert par l’Agence municipale 9-1-1 du 



Québec afin de soutenir les actions de préparation aux sinistres, dont 
prioritairement les mesures afin de respecter cette nouvelle réglementation;  
 
ATTENDU QUE la municipalité atteste avoir maintenant complété 
l’outil d’autodiagnostic fourni par le ministère de la Sécurité publique en 
mai 2018 et qu’elle juge nécessaire d’améliorer son état de préparation aux 
sinistres; 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement  
résolu 
 
Que la municipalité présente une demande d’aide financière à l’Agence 
municipale 9-1-1 du Québec au montant de 4 500 $, dans le cadre du Volet 
1 du programme mentionné au préambule et s’engage à en respecter les 
conditions, afin de réaliser les actions décrites au formulaire joint à la 
présente résolution pour en faire partie intégrante qui totalisent 5 400$, et 
confirme que la contribution de la municipalité sera d’une valeur d’au 
moins 900 $ ; 
Que la municipalité autorise madame Nathalie Savard, directrice générale et 
secrétaire trésorière à signer pour et en son nom le formulaire de demande 
d’aide financière et atteste que les renseignements qu’il contient sont 
exacts.  
 
Adoptée 
 
2018-12-329 Sécurité civile Demande d’aide financière – Volet 

II 
ATTENDU QUE le Règlement sur les procédures d’alerte et de mobilisation et les 
moyens de secours minimaux pour protéger la sécurité des personnes et des biens en cas de 
sinistre a été édicté par le ministre de la Sécurité publique le 20 avril 2018 et 
qu’il entrera en vigueur le 9 novembre 2019;  
 
ATTENDU QUE la municipalité souhaite se prévaloir du Volet 2 du 
programme d’aide financière offert par l’Agence municipale 9-1-1 du 
Québec afin de soutenir les actions de préparation aux sinistres, dont 
prioritairement les mesures afin de respecter cette nouvelle réglementation;  
 
ATTENDU QUE la municipalité atteste avoir maintenant complété l’outil 
d’autodiagnostic fourni par le ministère de la Sécurité publique en mai 2018 
et qu’elle juge nécessaire d’améliorer son état de préparation aux sinistres; 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu : 
 
Que la municipalité présente une demande d’aide financière à l’Agence 
municipale 9-1-1 du Québec au montant de 10 000$, dans le cadre du 
Volet 2 du programme mentionné au préambule et s’engage à en respecter 
les conditions, afin de réaliser les actions décrites au formulaire joint à la 
présente résolution pour en faire partie intégrante qui totalisent 12 000$, et 
confirme que la contribution de la municipalité sera d’une valeur d’au 
moins 2 000$ ; 
 
Que la municipalité autorise madame Nathalie Savard, directrice générale et 
secrétaire-trésorière à signer pour et en son nom le formulaire de demande 
d’aide financière et atteste que les renseignements qu’il contient sont 
exacts.  
 
Adoptée 
 
 



2018-12-330 Permis de construction Ferme Avicole Paul 
Richard et fils 

 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et 
majoritairement résolu que l’émission des permis de construction pour la 
Ferme Avicole Paul Richard et fils soit à titre gratuit. 
 
Les plans d’architecte seront envoyés à la municipalité dans les prochains 
jours. 
 
Adoptée 
 
2018-12-331 Modification de la résolution 2018-11-300 – 

modification de l’article de loi concernant l’entente 
de partenariat 

 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu de modifier la résolution 2018-11-300 pour le texte suivant :  
 
Attendu que la directrice générale a informé le conseil municipal, en 
séance de travail, de la loi sur les compétences municipales, article 90, 
5e alinéa :  
  
La Loi sur l’interdiction de subventions municipales (chapitre I-15) ne s’applique 
pas à une aide accordée: 
  
5°  au propriétaire d’un logement ou d’un bâtiment, couvrant les frais 
d’installation d’un détecteur d’incendie, de tout autre appareil destiné à éteindre 
ou combattre le feu ou de tout autre appareil de sauvetage; 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu de faire une entente de partenariat avec la Ferme Avicole sous seing 
privé concernant leur installation d’un réservoir d’eau en cas d’incendie. 
 
La municipalité contribuera pour un montant de 4 000$ qui sera affecté au 
surplus en 2019; 
 
Les frais d’entretien, les bris seront aux frais de la Ferme Avicole Paul 
Richard & fils; 
 
Monsieur le maire Réjean Guay et madame la directrice générale Nathalie 
Savard sont autorisés à signer pour et au nom de la municipalité l’entente 
sous seing privé.  Les documents seront transmis à Me Annabelle Bégin, 
notaire à l’étude Paul Hallé. 
 
Adoptée 
 
2018-12-332 Modification à la résolution 2018-10-259 

concernant l’admissibilité à l’assurance collective 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu de modifier la résolution 2018-10-259 pour que le 
délai d’admissibilité soit de 6 mois. 
 
Adoptée 
 
2018-12-333 Modification de la résolution 2017-08-216 

concernant la carte d’accès des Loisirs de Malartic 
 



Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu de modifier la résolution 2017-08-216 comme suit : 
 
Pour se procurer une carte d’accès aux loisirs de Malartic,  les citoyens 
devrons entrer en contact avec Mme Cindy Paquin au bureau municipal 
pour se faire préparer un chèque ou de payer leur facture directement à la 
ville de Malartic et de faire parvenir leur facture à la municipalité de 
Rivière-Héva pour se faire rembourser.  
 
La Municipalité de Rivière-Héva autorise un montant maximal de 350$ 
taxes incluses.  

 

Adoptée 
 
2018-12-334 Travaux pour le loyer #1 au HLM 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et 
majoritairement résolu d’autoriser un montant de 1 000$ pour effectuer des 
travaux de réparation au loyer #1 du HLM considérant des bris. 
 
La municipalité fera parvenir la facture à l’OMH. 
 
Adoptée 
 
2018-12-335 Constats de la SQ dans le périmètre urbain 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu de demander à la Sûreté du Québec, poste de Val d’Or, d’obtenir les 
revenus des constats d’infraction émis dans le périmètre urbain de Rivière-
Héva sur la route 117 et 109. 
 
Considérant que plusieurs autres MRC l’appliquent à l’ensemble de leur 
territoire, nous demandons s’il est possible d’appliquer la même procédure 
au niveau de la MRC de la Vallée-de-l’Or. 
 
Adoptée 
 
2018-12-336 Adoption du guide et de l’échelle salariale pour le 

Service des Incendies 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et 
majoritairement résolu d’adopter le guide et l’échelle salariale pour le 
service incendie tel que présenté.  Ce guide et cette échelle est d’une durée 
de 5 ans. 
 
Adoptée 
 
Adoption du Guide des Ressources humaines et échelle salariale 
2019 
 
Ce sujet est remis à une séance ultérieure 
 
2018-12-337 Paiement Stantec, Galarneau, Englobe 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et majoritairement 
résolu de faire le paiement pour les compagnies suivantes concernant le 
prolongement du réseau d’aqueduc sur une partie de la route St-Paul Nord; 
 
Stantec : 5 200$ taxes en sus 
Galarneau : 252 235.18$ taxes incluses 



Englobe : 10 347.75$ taxes incluses 
 
Adoptée  
 
2018-12-338 Gravière chemin du Lac-Malartic et chemin de la 

Gravière 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
majoritairement résolu de demander à la MRC de la Vallée-de-l’Or 
d’intervenir auprès des détenteurs de baux non exclusifs. 
 
Le premier bail se situe sur le chemin du Lac-Malartic et en-haut de la 
gravière il y a des sentiers et pour une question de sécurité, la municipalité 
aimerait qu’il y ait une barrière de sécurité.  Des photos seront envoyées 
avec ladite résolution. 
 
Le deuxième bail se situe dans le chemin de la gravière.  L’exploitant ne fait 
pas de décapage en haut de la gravière et les arbres tombent.  La 
municipalité demande si la norme pour le décapage s’applique partout et si 
oui que les travaux soient faits par le détenteur. 
 
Adoptée 
 
2018-12-339 Programme d’aide à la voirie locale – volet projets 

particuliers d’amélioration  
 
Attendu que la municipalité de Rivière-Héva a pris connaissance des 
modalités d’application du volet Projets particuliers d’amélioration (PPA) 
du Programme d’aide à la voirie locale (PAV); 
Attendu que le formulaire de reddition de comptes V-0321 a été dûment 
rempli; 
 
Attendu que les travaux réalisés ou les frais inhérents sont admissibles au 
PAV; 
 
Attendu que le réseau routier pour lequel une demande d’aide financière a 
été octroyée est de compétence municipale et admissible au PAV; 
 
Pour ces motifs, il est proposé par monsieur le conseiller Charles 
Desrochers et majoritairement résolu que le conseil de la Municipalité de 
Rivière-Héva approuve les dépenses d’un montant de 51 000$ relatives aux 
travaux d’amélioration réalisés et frais inhérents admissibles mentionnés 
sur le formulaire V-0321, conformément aux exigences du ministère des 
Transports du Québec. 
 
Adoptée 
 
2018-12-340 AQLPA – contribution 100$ 
 
Il est proposé par Rose-Anne Lévesque et majoritairement résolu  de 
contribuer pour une somme de 100$ au renouvellement 2019. 
 
Adoptée 
 
2018-12-341  Adhésion FQM – 1 240.42$ taxes incluses 
 
Il est proposé par madame Chantal Thibault et majoritairement résolu de 
renouveler l’adhésion à la FQM pour 2019 au montant de 1 240.42$ taxes 
incluses. 
 



Adoptée 
 
2018-12-342 Adhésion Québec municipal – 328.37$ taxes 

incluses 
 
Il est proposé par madame la conseillère Chantal Thibault et 
majoritairement résolu d’adhérer à Québec municipal au montant de 
328.37$ taxes incluses. 
 
Adoptée 
 
2018-12-343 Cueillette des ordures et matières recyclables au 

71, rue du Pourvoyeur 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu que les ordures et les matières recyclable du 71 rue du Pourvoyeur 
soient déposées près du chemin public pour que le camion de la MRC en 
fasse la cueillette. 
 
Adoptée 
 

                                        2018-12-344  SPCA demande de modification à l’entente 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu d’inclure à l’entente de la SPCA que le kilométrage 
et le temps des employés de la municipalité soient facturés au propriétaire 
du chien. 
 
Adoptée 
 
2018-12-345 Cadeaux des employés 
 
Il est proposé par madame la conseillère Rose-Anne Lévesque et 
majoritairement résolu que les 8 employés reçoivent un montant de 50$ en 
cadeau de noël. 
 
Adoptée 
 
2018-12-346 Formation vente pour taxes – 18 janvier 2019 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël et majoritairement 
résolu d’autoriser l’inscription pour une personne à la formation de vente 
pour taxes à Rouyn-Noranda le 18 janvier 2019. 
 
Adoptée 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Aucune question 
 
2018-12-347 Levée 
 
À 20h13, il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
majoritairement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 
 
 
___________________ 
Cindy Paquin 
Secrétaire trésorière adjointe 
 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


